

# Un passé qui se conjugue au futur

Le nom est dans toutes les oreilles : tout le monde connaît Rodania ! Mais si c'est essentiellement grâce aux courses cyclistes, la marque a aussi un passé glorieux, qu'elle fait revivre aujourd'hui.

Texte : Ben Herremans

Quatre notes de Beethoven et le sport cycliste... depuis plus de 50 ans, c'est à cela que la plupart des gens pensent spontanément quand on évoque Rodania. Et avouons que sur ce plan, le présent article ne mérite pas un prix d'originalité : prononcez le nom 'Rodania' devant dix personnes, et neuf d'entre elles enchaîneront

**Une voiture Rodania est présente sur plus de 100 courses cyclistes en Belgique.**

en chantant 'Ro-da-ni-aaaaa'. Puisqu'on ne peut évaluer le présent qu'à la lumière du passé, commençons par un petit survol de l'histoire de la marque.

## Coureurs en approche

L'entreprise Rodania (initialement Rodana) est fondée en 1930 par Hans

Montres Rodania





Baumgartner à Lengnau, dans le canton suisse de Berne. En 1955, le fondateur en confie la direction internationale à Manfred Aebi, un Suisse qui avait pris en charge la branche belge de la marque quatre ans plus tôt et fondé une famille en Belgique. En 1995, Manfred Aebi rachète Rodania et transfère le siège officiel et toutes les activités logistiques à Bruxelles.

Soucieux d'augmenter les ventes et d'accroître la popularité de Rodania en Belgique, Manfred Aebi décide dès 1954 de parrainer les courses cyclistes belges. Au passage de la voiture ouvreuse au fanion rouge retentissait le jingle annonçant le passage imminent des coureurs : Ro-da-ni-aaaaa, sur les quatre premières notes de la Cinquième Symphonie de Beethoven. Et même si Rodania a quitté le peloton en 2018, ce jingle est gravé dans la mémoire collective. Son inventeur Manfred Aebi est décédé en 2021, à l'âge de 88 ans.

### Sympathie inoxydable

Après une période très mouve-

**Les quatre modèles de la World Star 2024 Edition. Plus qu'une simple réédition, et plus qu'un modèle anniversaire.**

mentée, Rodania a été reprise en 2022 par Vincent Gaye. Importateur et distributeur exclusif de montres et de bijoux de marques connues dans le Benelux, celui-ci connaît bien l'horlogerie. La Vincent Gaye Company, fondée en 1979, compte parmi les leaders du secteur.

Lorsqu'il a ajouté Rodania à son portefeuille l'an dernier, Vincent Gaye était parfaitement conscient de la richesse de l'histoire et de la notoriété de la marque, même si cela faisait quelques années que celle-ci avait disparu des radars. « Notre première ambition est de dissiper cette obscurité », déclare-t-il. « Rodania jouit d'une sympathie inoxydable, une conséquence de l'accessibilité de la marque. Nous voulons que le grand public redécouvre le patrimoine de Rodania. C'est la meilleure façon de retrouver une légitimité. »

### Gardiens d'un héritage

Vincent Gaye entend faire revivre le prestigieux passé de Rodania (voir ci-contre). Une aspiration d'ores et déjà mise en œuvre →

En 1952, quand l'entreprise déménage vers une nouvelle usine à Grenchen, Rodania change de nom et devient Rodania. **Entre 1952 et 1975**, Rodania lance de nombreux modèles qui sont devenus iconiques et de véritables objets de collection.

### 1952

Geometer. Un exemplaire se vend 16.250 dollars chez Christie's en 2021.

### Fin des années 50

En collaboration avec Breitling et OMEGA, Rodania produit la Royal Canadian Monopusher, destinée aux forces aériennes et navales du Canada.

### 1960

Waterman, une des premières montres de plongée, avec lunette tournante dans le boîtier.

### 1963

Aqua Seal 333, une innovation en matière d'étanchéité dans des conditions extrêmes.

**« Nous nous considérons comme les gardiens d'un héritage que nous allons faire revivre. »**

**1964**

Poltimer, développée pour la 6<sup>e</sup> expédition belge en Antarctique.

**1965**

World Star, en deux versions : une version mécanique à 3 aiguilles avec remontage manuel, et une version à 3 aiguilles et date avec calibre automatique.

**1967**

Mouvement automatique breveté monté sur une suspension à trois cylindres pour amortir les chocs.

**1968**

World Star Day-Date, version automatique avec bracelet intégré en acier et index horizontaux, en 8 couleurs différentes.

**1969**

La marque Rodania World Star est déposée au niveau international.

**1970**

Viggen, un chronographe pour l'armée de l'air suédoise.

**1974**

World Star en version montre à quartz.



UNE NOUVELLE STAR MONDIALE

La mention 'Rodania World Star 50th Anniversary' et une carte du monde sont gravées sur le fond du boîtier (40,5 mm).

La World Star 2024 Edition existe en noir, bleu marine, bleu glacier et vert foncé. Le design fait référence au modèle de 1974, le cadran reprend le logo de la toute première World Star de 1965.

La World Star 2024 Edition est équipée d'un calibre à quartz (Ronda Powertech) développé, fabriqué et testé en Suisse. La version de 1974 a été l'un des premiers garde-temps suisses à quartz.

Disponible à partir de 2024, prix de lancement : 299 euros.

## Vincent Gaye : « Nous voulons que le grand public redécouvre le patrimoine de Rodania. »

➔ avec sa première nouvelle collection. Les quatre déclinaisons de la World Star 2024 Edition célèbrent le 50<sup>e</sup> anniversaire d'un modèle Rodania qui avait conquis le monde en 1974 (voir encadré). « Et ce n'est qu'un début », laisse entendre Vincent Gaye. « Les archives de Rodania regorgent de montres emblématiques qui inspireront les futures collections. L'avenir de Rodania réside dans son passé, plus précisément dans la période 1952-1975. Nous nous considérons comme les gardiens de cet héritage. Un patrimoine que nous ferons revivre au rythme de beaux produits, d'éditions limitées et de lancements ciblés. » Vincent Gaye met toute son expérience dans la balance pour observer ce rythme.

Surtout, pas de précipitation. « Nous vivons 2030, l'année des 100 ans de Rodania, pour avoir complètement retrouvé ce rayonnement traditionnel. Nous nous donnons le temps nécessaire. »

Cela rappelle très exactement un slogan de Rodania d'il y a dix ans : *Il est temps de (re)prendre le temps*. Aujourd'hui, dans une centaine de courses cyclistes belges par an, une voiture Rodania est de nouveau de la partie. Avec ou sans l'emblématique jingle, demandons-nous à Fédora Gaye, Brand Manager & Key Account Manager et fille de Vincent Gaye ? Sa réponse fuse dans notre boîte mail. « Avec Ro-da-ni-aaaa, évidemment ! » ●

[www.rodania1930.com](http://www.rodania1930.com)